



10 JAHRE „AKTION SAUBERE HÄNDE (ASH)“ IM LKH WESTSTEIERMARK / STANDORT DEUTSCHLANDSBERG 3. MAL IN FOLGE DAS ZERTIFIKAT IN GOLD ERHALTEN

Das LKH Weststeiermark Standort Deutschlandsberg nimmt seit 2012 an der „Aktion Saubere Hände“ teil. Diese Aktion ist eine Kampagne zur Verbesserung des Händedesinfektionsverhaltens des Gesundheitspersonals, um Infektionen in Gesundheitseinrichtungen vorzubeugen.

Die Händedesinfektion ist dazu eine grundlegende Hygienemaßnahme, um Übertragungen von Krankheitserregern (insbesondere Bakterien und Viren) von einer zur nächsten Person zu vermeiden.

Händedesinfektion ist weltweit die wirksamste Einzelmaßnahme zur Unterbrechung von Infektionsketten im Krankenhaus und Pflegeeinrichtungen. Sie dient zur Vorbeugung von gesundheitssystembezogenen (nosokomialen) Infektionen, vor allem mit multiresistenten Keimen und damit zur Beschleunigung des Heilungsverlaufes und zu einer Verkürzung des stationären Aufenthaltes in einem Krankenhaus. Damit können auch die Kosten im Gesundheitssystem reduziert werden.

Um eine Optimierung der Compliance der Händedesinfektion in den Gesundheitseinrichtungen der Steiermark, im Besonderen auch im Standort Deutschlandsberg des LKH Weststeiermark zu erreichen, wurden seit nunmehr 10 Jahren viele Maßnahmen im Rahmen der „Aktion Saubere Hände“ gestartet, unter anderem strukturierte Schulungen von Mitarbeiter*innen, Bereitstellung von Informationsmaterialien, eine deutliche Vermehrung von Händedesinfektionsmittelspendern, Messungen des Händedesinfektionsmittelverbrauches und der Vergleich der Daten und die Zertifizierung mit der ebenfalls in Deutschland laufenden Kampagne.

Zum Erlangen der im Standort Deutschlandsberg bereits **3. Zertifizierung in Gold** ist zusätzlich ein aufwendiges Konzept der Beobachtung der Händehygiene („Compliance-Beobachtungen“) erforderlich. Dazu werden diese Beobachtungen vor Ort (Stationen, Funktionsbereiche) in regelmäßigen Zeitabständen strukturiert durchgeführt. Es erfolgt eine digitale Dateneingabe mit einer entsprechenden Auswertung und die Rückmeldung an die „Aktion Saubere Hände webKess“, des Nationalen Referenzzentrums der Charité Berlin (NRZ). Die Mitarbeiter*innen erhalten ein unmittelbares Feedback durch die Lenkungsgruppenmitglieder und es gibt eine Vorstellung der validierten „ASH“-Daten im Rahmen einer jährlichen Fortbildung „Sicherheit und Gesundheitsschutz am Arbeitsplatz“.

Krankenhaushygiene LKH Weststeiermark / Standort Deutschlandsberg / Radlpassstraße 29, A-8530 Deutschlandsberg	Seite 1 von 4
☎ ADion 03462/4411 - 2601 oder HFK 2332 Telefax: 03462/4411-2609	Erstellt 12/2022: HFK Kn



Auf Basis der Beobachtungen und der daraus gewonnenen Erkenntnisse können die Schulungsmaßnahmen auf Funktionsbereiche und Stationen adaptiert und entwickelt werden.

Unter dem Motto **10 JAHRE „Aktion Saubere Hände (ASH) DEU“** fand am **12. Mai 2022** wieder ein großer Aktionstag „Saubere Hände“ für die Mitarbeiter*innen mit folgenden Schwerpunktthemen statt:

- „Gute Hygienepaxis beim Verbandswchsel“ lt. KAGes-Fachrichtlinie (FRL) 17
- „Isolierung von Patienten“ lt. KAGes FRL 38
- Hygiene und ASH im Intranet
- Übungen zur Händedesinfektion (verschiedensten Möglichkeiten)

Die Mitarbeiter*innen konnten dabei anhand praktischer Übungen ihr Wissen unter Beweis stellen, Sicherheit erlangen oder Neues erfahren.



Es ist faszinierend zu sehen, was sich am Standort DEU in den letzten 10 Jahren in Bezug auf die „Aktion Saubere Hände“ alles getan hat.

Für jedes Jahr wurde, zu den wichtigsten Aktivitäten, ein Plakat erstellt und den Besucher*innen als schöne Erinnerung präsentiert.





Weiters wurden aufschlussreiche Aktivitäten, Informationen und ein Gewinnspiel angeboten. Ein lebhaftes Gedränge um die zahlreichen Stände zeigte das große Interesse der Mitarbeiter*innen.



Für traumhafte Kreationen rund um das leibliche Wohl sorgten die Mitarbeiter*innen der Küche.



Als Höhepunkt konnte das Direktorium am Nachmittag noch zahlreiche Mitarbeiter*innen und Gäste zu einem **hochinteressanten Vortrag** von Frau Mag^a. Schmörlzer (KAGes OE RR) einladen, bei dem die rechtlichen Aspekte von gesundheitsbezogenen (nosokomialen) Infektionen behandelt wurden.

Zum Abschluss fanden noch die **Gold-Zertifikatsüberreichungen** statt, sowie eine Preisverleihung zum Quiz.





Der Standort Deutschlandsberg blickt auf **10 arbeitsintensive, doch sehr erfolgreiche Jahre** zurück, in denen der Fokus auf die Patienten*innen- und Mitarbeiter*innen-Sicherheit lag und weiterhin liegen wird!

Unser besonderer Dank gilt dem Direktorium, sowie allen, die zur erfolgreichen Umsetzung der „Aktion Saubere Hände“ beigetragen haben!



Unser Motto begleitet uns weiter:

„IN UNSEREN HÄNDEN LIEGT VERANTWORTUNG“!